



## Message Royal à l'occasion du 53-ème anniversaire de la création des Forces Armées Royales (FAR)

"Louange à Dieu.
Paix et salut sur le Prophète, Sa famille et Ses compagnons.
Officiers, sous-officiers et hommes de troupe.
Vous célébrez aujourd'hui, et avec vous la nation marocaine tout entière, le 53ème anniversaire de la création des Forces Armées royales, un cher anniversaire porteur de profondes significations dans notre mémoire nationale.
C'est aussi une occasion pour Nous, en Notre qualité de Chef Suprême et Chef d'Etat Major général des FAR, de vous renouveler Notre profonde satisfaction et Notre entière affection pour le dévouement dont vous faites montre dans l'accomplissement de vos nobles missions et votre engagement à servir votre devise sacrée.
Officiers, sous-officiers et hommes de troupe.
L'honneur dont vous êtes investi dans la défense de l'intégrité territoriale de la patrie et ses valeurs sacrées ainsi que votre entière disposition à répondre à l'appel du devoir constituent des motifs de Notre fierté pour les rôles dévolus aux Forces Armées Royales dans toutes leurs composantes terrestres, aériennes et maritimes, et Gendarmerie royale.

Outre la tâche de veiller à la souveraineté du Royaume et à son intégrité territoriale, ces missions consistent aussi en votre participation aux opérations de maintien de la paix et de défense de la légalité internationale ainsi qu'en votre contribution avant-gardiste en matière de secours au profit des victimes des catastrophes

naturelles à l'échelon national et des crises humanitaires à l'international.

Dans ce contexte, il convient de saluer les actions positives et efficientes qu'entreprennent les différents contingents militaires marocains engagés dans des opérations de maintien de la paix organisées sous l'égide de l'Organisation des Nations Unies pour mettre fin à l'hémorragie des guerres, jeter les bases du droit et de la légalité et consolider la paix sociale.

Nous exaltons également les actions entreprises par les unités des Forces Armées Royales, en application de Nos Instructions, suite aux inondations qu'ont connues, dernièrement, certaines provinces du Royaume en mobilisant promptement tous les moyens humains et matériels nécessaires pour venir en aide aux citoyens, alléger leurs souffrances, rompre leur isolement et leur faire parvenir des aides, et restaurer les infrastructures endommagées, autant d'actions qui ont eu un impact positif sur les populations, donnant une illustration glorieuse de la solidarité nationale agissante.

Nous saluons également l'intervention de Nos Forces Armées Royales pour apporter l'aide et l'assistance humanitaire au peuple palestinien frère, en harmonie avec les nobles positions du Maroc et ses efforts constants pour soutenir sa juste cause. Nous avions alors ordonné la mise en place d'un pont aérien permanent en partance de nos bases aériennes militaires pour l'acheminement des aides humanitaires aux populations de Gaza.

Cette opération de solidarité a été menée parallèlement à l'envoi d'une mission médicale militaire multidisciplinaire, dotée de tous les moyens permettant de dispenser les prestations nécessaires aux blessés palestiniens et accueillir certains d'entre eux à l'Hôpital militaire Mohammed V pour parfaire leur traitement.

Officiers, sous-officiers et hommes de troupe.

Les missions dont Vous êtes investis aujourd'hui et celles qui vous seront dévolues demain exigent de votre part une maîtrise profonde et continue des connaissances techniques et tactiques sans cesse renouvelées pour que vous soyez en mesure d'accompagner les évolutions intervenues en matière de sciences militaires et de leurs perspectives sur le terrain.

Il n'en reste pas moins que l'action militaire commune des différentes armes reste le fondement essentiel pour approfondir l'expérience de terrain de Nos Forces Armées Royales et améliorer la cohésion de leurs composantes et leurs éléments. Un tel effort requiert une maîtrise de tous les moyens de connaissance militaires modernes en liaison avec l'art du commandement, la gestion des opérations, les télécommunications, la simulation, le soutien ainsi que l'extension du champ de gestion de la défense pour qu'il englobe tous les défis sécuritaires présents et à venir.

Pour réaliser cet objectif, il importe de poursuivre les efforts menés en matière de formation de base qui constitue une étape importante dans l'acquisition des expertises et des spécialisations et le développement des capacités de terrain selon les besoins des différentes unités des Forces Armées Royales, en insistant sur la consécration des principes de moralité et des valeurs patriotiques.

En complément à cette formation et en harmonie avec ces principes, l'enseignement de l'histoire militaire marocaine dans les programmes de formation, dans ses différentes étapes, demeure une base élémentaire pour mettre en exergue nos fondamentaux civilisationnels et l'image exemplaire du soldat marocain dans sa promptitude à s'acquitter de ses devoirs, dans la discipline, l'honneur et le sacrifice.

Officiers, sous-officiers et hommes de troupe.

Les différentes activités menées par l'institution des Forces Armées Royales dans le cadre de la coopération et des échanges militaires internationaux pour rehausser leur contenu constitue un outil efficace pour la consécration du rayonnement civilisationnel de notre pays et l'établissement de canaux de communication au service de nos intérêts nationaux suprêmes.

Cette coopération se traduit dans le choix des programmes communs avec certains pays, dans l'objectif de consolider l'expertise des Forces Armées Royales dans les opérations de terrain, les manœuvres et entraînements militaires à haute valeur ajoutée.

Les conventions signées dans ce cadre demeurent la principale référence pour l'amélioration et la diversification du champ de la coopération, particulièrement en matière de formation militaire supérieure, technique et sanitaire.

Officiers, sous-officiers et hommes de troupe.

L'intérêt particulier que Nous accordons à Nos Forces Armées Royales procède de notre attachement constant à veiller à leurs affaires et à entourer leurs membres de notre haute sollicitude afin que cette institution authentique puisse accomplir parfaitement son rôle.

Nous avons veillé à ce titre à suivre les étapes d'exécution de Nos Hautes Décisions visant l'amélioration des salaires des soldats et des pensions de ceux mis à la retraite, comme cela a été le cas pour la fonction publique, tout en œuvrant au parachèvement des programmes de renforcement des équipements de base des casernes et au redéploiement de certaines d'entre-elles hors du périmètre urbain pour en faire des espaces intégrés dotés de tous les services sociaux, sportifs et de loisirs.

Nous saluons dans ce cadre le rôle noble et distingué entrepris par Notre Sœur, Son Altesse Royale la Princesse Lalla Meryem à la tête des services sociaux des Forces Armées Royales et de la Fondation Hassan II pour les œuvres sociales des anciens militaires et anciens combattants.

Officiers, sous-officiers et hommes de troupe.

En cette journée mémorable, nous évoquons ensemble, avec piété et vénération, le souvenir de nos deux dirigeants, Notre regretté grand-père feu Sa Majesté Mohammed V et Notre vénéré père feu Sa Majesté Hassan II, en implorant le Tout-Puissant de leur accorder Sa Clémence infinie et de les avoir en Son Vaste Paradis aux côtés des apôtres, des martyrs et des saints, quels meilleurs compagnons.

Nous prions aussi le Très Haut de répandre Sa Miséricorde sur nos glorieux martyrs qui se sont sacrifiés pour la défense de la patrie et de son honneur et pour la préservation de son unité et de sa sécurité, en L'implorant de perpétuer sur vous ses bienfaits et sa bénédiction afin que vous demeuriez constamment à la hauteur de nos attentes, fidèles au pacte indéfectible et au lien sacré qui vous unit à Votre Chef Suprême, fort en cela de la conviction qui vous anime dans le dévouement, l'abnégation et l'attachement à votre devise éternelle : Dieu, la Patrie - le Roi.

Wassalamou alaîkoum wa rahmatoullahi wa barakatouh".